

[Una puerta hacia el empleo en República Dominicana](#)

Después de una década buscando su primer puesto de trabajo, Sugey González por fin ha logrado su meta. Desde hace unos meses, esta joven dominicana está trabajando como abogada en una prestigiosa consultoría de Santo Domingo. “Fue una realidad muy dura porque uno piensa que va a salir de la universidad para un trabajo y no es así, porque no tenía ninguna experiencia laboral”.

Desde 2007, más de 220 mil personas como González se han beneficiado de la intermediación y actividades de capacitación del Servicio Nacional de Empleo de República Dominicana ([SENAE](#)). Con apoyo del Banco Interamericano de Desarrollo ([BID](#)), SENAE ha conseguido un empleo formal para uno de cada cuatro usuarios en un país que actualmente tiene una de las tasas de desempleo más altas de la región, de casi el 14 por ciento.

Uno de los retos principales del mercado laboral del país es conseguir que las empresas encuentren candidatos cualificados e idóneos para cubrir sus vacantes. “Por el lado de la demanda de trabajo, necesitamos facilitar la creación de empresas” asegura Rolando Guzmán, rector del Instituto Tecnológico de Santo Domingo. “Y por el lado de oferta laboral necesitamos personas con las capacidades y competencias necesarias y adecuadas para las necesidades de las empresas.” Y ahí es donde entra en juego el SENAE. A través de sus 16 oficinas territoriales, está fortaleciendo el vínculo entre la oferta y la demanda laboral mediante talleres gratuitos dedicados a la orientación para búsqueda de empleo, y de programas de capacitación para ocupar puestos vacantes en las empresas.

Después de asistir a uno de estos cursos, Víctor Antonio Rivera, un trabajador en busca de empleo, nos cuenta que “había cosas que no sabía sobre cómo presentar mi currículum, como por ejemplo lo de la foto, y las referencias que uno pone, sobre el conocimiento de la empresa, el puesto que uno busca, etcétera”.

El SENAE apoya a encontrar trabajadores cualificados a miles de pequeñas empresas que no cuentan con recursos suficientes para realizar un proceso de selección de personal por su cuenta. Pero también se organizan grandes ferias de empleo para grandes y medianas empresas que buscan personas con perfiles particulares. “Es un servicio valiosísimo”, explica Yakaira Matos, gerente de Recursos Humanos del Grupo Bravo. “Puedes convocar masivamente muchas personas con las condiciones que tú necesitas, tener una logística organizada y un lugar para recibir esas personas en condiciones favorables. Sin este tipo de ayuda sería casi imposible lograrlo.”

Sugey ya ha conseguido escapar de las estadísticas de desempleo de [República Dominicana](#). Ahora espera que, como ella, otros puedan aprovechar las oportunidades que le ayudaron a conseguir un empleo digno. “Ahora me siento bien porque tengo un trabajo, y me digo ‘yo lo puedo hacer porque yo trabajo’”.

Video



[A Door to Employment](#)

Más información

Laura Ripani
Especialista Principal de Mercados
Laborales del BID
laurari@iadb.org
(202) 623-2152

Esteve Sala
Unidad de Mercados Laborales
esteves@iadb.org
(202) 623-3227

Acerca del BID

[República Dominicana](#)

[Trabajo y pensiones](#)

Enlace

[Servicio Nacional de Empleo de República Dominicana \(SENAE\)](#)

Contacto de prensa

José Luis Lobera
joseluisl@iadb.org
(202) 623-2846

BID apoyará el mejoramiento de datos sobre crimen en la región del Caribe

Seis países del Caribe realizarán encuestas sobre victimización en un esfuerzo por mejorar el alcance y la profundidad de sus estadísticas sobre crimen, con el fin de obtener mejor información para implementar políticas basadas en evidencia para combatir la violencia.

El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) anunció hoy que hará una donación de US\$1.1 millones para reforzar la capacidad de [Barbados](#), [Jamaica](#), las [Bahamas](#), [Trinidad y Tobago](#), [Guyana](#) y [Suriname](#) de recopilar y de procesar datos relativos al crimen.

El programa también determinará dónde se encuentran las lagunas de datos y, de ser necesario, realizará encuestas adicionales para llenar dichas lagunas.

El anuncio se produjo cuando altos funcionarios de los ministerios de seguridad, además de representantes de otras agencias gubernamentales responsables de contribuir a la reducción del crimen y la violencia, se reunieron en un seminario de dos días en Washington para discutir la utilización de datos para diseñar, implementar y evaluar políticas públicas de prevención del crimen.

La violencia se ha convertido en un obstáculo fundamental para el desarrollo humano y económico en América Latina y el Caribe, y los ciudadanos la mencionan en las encuestas como una de las principales preocupaciones que afectan su bienestar, superando temas como el desempleo y la salud.

En años recientes, el BID ha proporcionado más de US\$90 millones para apoyar programas de seguridad ciudadana en la región del Caribe. Sin embargo, los países todavía carecen de la información de calidad necesaria para diseñar políticas cuya eficacia se pueda medir de forma adecuada.

“La disponibilidad de datos de encuestas y de información que se armoniza entre los países es limitada y difícil de obtener”, dijo Nathalie Alvarado, quien coordina los programas de seguridad ciudadana del BID. “Las encuestas sobre victimización y la información de los hospitales, por ejemplo, pueden complementar los conjuntos de datos tradicionales de la policía. Esto nos dará una idea mucho más acertada de las causas de la violencia y de su impacto, incluyendo la violencia intrafamiliar.”

La [iniciativa](#) proporcionará datos que permitirán a los responsables de formular políticas tomen en cuenta género y edad en sus programas para prevenir la violencia.

“Mientras el crimen es un gran desafío para la región del Caribe en general, este ha afectado de forma desproporcionada a las mujeres y a los jóvenes y, por lo tanto, estos serán un enfoque central de este proyecto,” dijo Gerard Johnson, el gerente del Departamento del Caribe del BID. Johnson señaló que muchas mujeres y jóvenes se resisten a denunciar abusos, dificultando la tarea de los responsables de formular políticas de aprobar programas efectivos con base en información fidedigna.



Más información

Arnaldo Posadas
Especialista Senior de Modernización del Estado del BID
arnaldop@iadb.org

Acerca del BID

[Seguridad Ciudadana](#)

[Barbados](#)

[Bahamas](#)

[Guyana](#)

[Jamaica](#)

[Surinam](#)

[Trinidad y Tobago](#)

Información del Proyecto

[Crimen y Violencia en el Caribe](#)

Enlace

[Sistema Regional de Indicadores Estandarizados de Convivencia y Seguridad Ciudadana del BID](#)



Contacto de prensa

Christopher Barton
cbarton@iadb.org
(202) 623-1620

Pablo Bachelet
pbachelet@iadb.org
(202) 623-1328

[BID financia el fortalecimiento del sector financiero de Surinam](#)

Préstamo de US\$100 millones para mejorar la eficacia de las instituciones y los mercados financieros y permitir un mayor acceso al crédito y a los servicios financieros para empresas e individuos

[Surinam](#) está mejorando su sector financiero mediante el fortalecimiento de la eficacia de las instituciones y los mercados financieros, con un préstamo de US\$50 millones aprobado por el Banco Interamericano de Desarrollo y US\$50 millones del Fondo Chino de Cofinanciamiento para ALC (CHC).

Este es el segundo préstamo de una serie de tres préstamos programáticos basados en políticas que apoyan el programa de reforma del [sector financiero](#) del gobierno. El primero se aprobó en [diciembre de 2011](#).

El objetivo del programa es facilitar un mejor acceso al crédito y a los servicios financieros para el público y las empresas privadas y atenuar la vulnerabilidad a los impactos macro y microeconómicos mediante el fortalecimiento de la capacidad del Banco Central de Surinam para supervisar las instituciones financieras y asegurar el cumplimiento de las normas que cumplen con los estándares internacionales.

El programa continuo de medidas de política continúa fortaleciendo la política macroeconómica de Surinam, su marco jurídico y normativo, la supervisión de su sector financiero y de las reformas de la banca pública, así como su promoción del desarrollo del mercado interbancario y de valores. Este programa también aborda la necesidad de instituciones complementarias para fomentar un entorno más propicio en Surinam, a fin de ampliar el acceso al financiamiento.

La gestión del Banco Central se beneficia en términos de recursos humanos y capacidad institucional, tales como una mayor eficiencia y transparencia de los procedimientos y sistemas comerciales, incluidos los sistemas de pago, la gestión de datos y la difusión de la información.

El financiamiento del BID consta de US\$50 millones de capital ordinario, con un plazo de amortización de 20 años, un período de gracia de 5,5 años y una tasa de interés basada en la tasa LIBOR, y US\$50 millones del Fondo Chino de Cofinanciamiento para ALC (CHC). El organismo ejecutor es el Banco Central de Surinam.



Más información

Olver Bernal
Jefe del Equipo del Proyecto del BID
olverb@iadb.org

Acerca del BID

[Surinam and the IDB](#)

Información del Proyecto

[Fortalecimiento sector financiero](#)

||

Temas

[Finanzas](#)

[Gobierno](#)

Comunicado anterior

[Surinam recibirá un préstamo de US\\$40 millones para fortalecer su sector financiero](#)

Contacto de prensa

Fabian Koss
fabiank@iadb.org
(202) 623-3097

Christopher Barton
cbarton@iadb.org
(202) 623-1620

[BID dona US\\$35,5 millones a Haití para agua en Puerto Príncipe](#)

Apoyará el fortalecimiento de CTE-RMPP, la operadora de la región capitalina

El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) anunció la aprobación de una donación de US\$35,5 millones a [Haití](#) para [ampliar y mejorar el servicio de](#)



Más información

Thierry Delaunay
Jefe del Equipo del Proyecto del BID
thierryd@iadb.org

[agua potable](#) en la región metropolitana de Puerto Príncipe.

Los recursos apoyarán la segunda fase de un programa lanzado en el 2010 con apoyo del BID y del Fondo Español de Cooperación para Agua y Saneamiento en América Latina y el Caribe (FECASALC). En la actualidad, alrededor de 70 por ciento de las 3 millones de personas en la región metropolitana consumen agua provista por la operadora pública, CTE-RMPP.

El programa será ejecutado por la Dirección Nacional de Agua Potable y Saneamiento de Haití (DINEPA) y CTE-RMPP. Tanto DINEPA como CTE-RMPP reciben apoyo para fortalecimiento institucional de parte del BID y el FECASALC.

Como parte del programa se contrató un equipo de expertos de empresas de agua internacionales para asesorar al personal de CTE-RMPP en cómo mejorar la gestión técnica, financiera y comercial de la operadora de Puerto Príncipe. Asimismo apoyaron en la planificación de tareas para reparar daños causados por el terremoto del 2010 y en la respuesta a la epidemia de cólera.

Durante la primera fase del programa CTE-RMPP ha logrado duplicar las horas de distribución de agua, de un promedio de 13 horas a la semana a 26 horas a la semana. Asimismo aumentó la producción de agua, mejoró la eficiencia de la cloración y los controles bacteriológicos. En materia de administración, se logró aumentar la facturación y el cobro por servicios.

Entre los objetivos de la segunda fase figuran seguir reduciendo las pérdidas por fugas, conexiones clandestinas y facturas impagas, así como mejorar la recaudación para lograr cubrir los gastos operativos de CTE-RMPP. Además, se comenzará a ejecutar un plan maestro de inversiones para aumentar la cobertura y la calidad del servicio.

El BID y el gobierno de España (por el FECASALC) son los principales donantes de Haití para el sector [agua y saneamiento](#). En la actualidad, entre ambos financian operaciones por valor de US\$180 millones para mejorar la gestión y expandir los servicios en Puerto Príncipe, varias ciudades medianas y en numerosas comunidades rurales del país.

25 de junio de 2013 - Artículos

[La integración energética de Centroamérica: A todo vapor](#)

Con el apoyo del BID, SIEPAC está en operación comercial y el reglamento del Mercado Eléctrico Regional entró en vigor recientemente

Muchos han oído hablar del Sistema de Interconexión Eléctrica para América Central o [SIEPAC](#), pero pocos saben que la integración eléctrica de [Centroamérica](#) es una realidad. El SIEPAC ya está en operación comercial y ha servido últimamente para proveer [energía](#) eléctrica a los sistemas nacionales cuando han enfrentado déficits. Por otro lado, poca difusión ha tenido la entrada en vigencia el 01 de junio de este año del reglamento del Mercado Regional Eléctrico de Centroamérica (MER), componente indispensable para realizar transacciones regionales de

Acerca del BID

[Haití y el BID](#)

Información del Proyecto

[Proyecto de Agua Potable y Saneamiento de Puerto Príncipe II](#)

Tema

[Agua y Saneamiento](#)

Contacto de prensa

Anna E. Cabral
acabral@iadb.org
(202) 623-3454

Anamaria Nuñez
anan@iadb.org
(202) 623-1531



Más información

Enrique Rodríguez Flores
Especialista en energía, BID
enriquero@iadb.org

Acerca del BID

[Sector de Infraestructura y Medio Ambiente](#)

Tema

electricidad y promover la inversión privada en el sector.

Energía

Gracias a SIEPAC, Panamá hizo frente a una reciente crisis energética en mayo pasado causada por una prolongada sequía que redujo a niveles mínimos los embalses de las presas hidroeléctricas afectando su capacidad de generar energía. Panamá importó potencia eléctrica generada en Centroamérica y transmitida a través de la red de SIEPAC desde El Salvador, Honduras y Nicaragua hasta llegar a territorio panameño. La energía importada equivale al consumo mensual promedio de 100.000 familias. Este hecho demuestra la importancia y confiabilidad de la línea que en su totalidad tiene una extensión de 1.800 kilómetros y una capacidad instalada de 300 Megavatios (MW).

La puesta en marcha de SIEPAC y el MER es el fruto de un arduo trabajo de la región centroamericana con el apoyo del BID en consolidar esta red de transmisión y esquema de integración únicos en el mundo. Veinticinco años después de su concepción, es un buen momento para destacar que la región ahora cuenta con una robusta infraestructura eléctrica desde Guatemala hasta Panamá, complementada por una conexión a México, y a futuro con Colombia; una arquitectura institucional regional que permite operar y planificar de forma coordinada y centralizada la integración de los mercados nacionales de electricidad con el MER, considerado un séptimo mercado de carácter regional.

El alto costo de la energía eléctrica es uno de los principales desafíos. Según estimaciones, los precios mayoristas en Centroamérica oscilan alrededor de los US\$150 por Megavatio-hora comparado con US\$50 por Megavatio-hora de otros sistemas eléctricos comparables, es decir el triple. Con SIEPAC, se espera una reducción considerable del costo de la energía para los ciudadanos y las empresas, y una mayor seguridad y garantía del suministro.

Lo anterior se logrará a través de varios frentes. SIEPAC y MER posibilitan el desarrollo de proyectos regionales de generación de mayor tamaño y eficiencia, a la vez que facilitan la introducción de un mayor número de proyectos de [energías renovables](#) tanto tradicionales como no tradicionales, diversificando así la matriz energética. A esto se suma, que el sistema permite reducir las necesidades de reserva de potencia en los países lo que conlleva ahorros adicionales.

Se estima que en los próximos 15 años, Centroamérica deberá doblar la capacidad instalada eléctrica para poder cubrir el crecimiento de la demanda, producto de las tasas de crecimiento económico positivo y un mayor grado de urbanización de la población. SIEPAC llega en un momento único caracterizado por altos costos de energía, necesidad de seguridad en el suministro y menor utilización de derivados del petróleo para la producción de electricidad.

Ante este mayor grado de integración que permite el SIEPAC, la transición natural que debe efectuar la región hacia un sistema eléctrico más eficiente debe contar con la participación del gas natural. La línea del SIEPAC permitiría la construcción de algunas centrales de gas de ciclo combinado como catalizadoras de la entrada del gas natural, lo cual redundaría en ganancias de eficiencia y reducciones de emisiones al reemplazarse combustibles que son más contaminantes. Se estima, que de la nueva potencia a instalar, la mitad podría venir de proyectos que utilizarán el gas como fuente primaria, siempre y cuando la evolución de los costos del gas

Hoja de información

Sistema de Interconexión Eléctrica de los países de América Central (SIEPAC) y Mercado Eléctrico Regional (MER)

Enlace

Sistema de Interconexión Eléctrica para América Central (SIEPAC)

Contactos de prensa

Ángela Fúnez
angelaf@iadb.org
+011 (507) 206-0912

Nevardo Javier Arguello
nevardoa@iadb.org
(202) 623-1736

natural lo permita.

El BID ha acompañado sin descanso este proceso a lo largo de estos años proveyendo un financiamiento de US\$253,5 millones, más de la mitad del costo total de la infraestructura eléctrica regional que alcanza US\$494 millones. También ha brindado asistencia técnica por un valor cercano a US\$25 millones para crear la institucionalidad y el mercado regional y ha promovido espacios de diálogo político y técnico para generar los compromisos y acuerdos necesarios para alcanzar los logros conseguidos hasta este momento.

Está claro que quedan aún retos y tareas pendientes para aprovechar en su totalidad el SIEPAC y el MER sobre todo por la dinámica y heterogeneidad de los sectores eléctricos de los países centroamericanos. Sin embargo, esta es una oportunidad histórica de inversión, principalmente para el sector privado en proyectos de energía con carácter regional y sobretodo promoviendo el empleo de fuentes renovables y combustibles menos contaminantes como el gas natural, que al final revertirán en beneficios tangibles para los ciudadanos y empresarios de la región.

ENCUÉNTRENOS EN:

Facebook: Sea un fan del BID y sus iniciativas www.iadb.org/facebook

Twitter: Sigue las actividades del BID en www.iadb.org/twitter/

Youtube: Vea y comparta los videos del BID www.iadb.org/youtube

Entérese de lo más reciente en la portada del sitio Web del BID en www.iadb.org o en su versión para celular en www.iadb.mobi -- Este correo electrónico ha sido enviado automáticamente. Por favor no responder al mensaje.